

¡BUENOS DÍAS!

Martes 21 de mayo de 2024



elcodinario
ZACATECAS

AÑO 6 EDICIÓN 1958

SÍGUENOS EN REDES SOCIALES



XERARDO RAMÍREZ
SE TIENE QUE CONFORMAR

EDITORIAL



OFERTA UAZ DOS NUEVAS LICENCIATURAS



**DETIENEN A CINCO
PRESUNTOS
DELINCUENTES EN
SIERRA DE ÁLICA**

PAG.13

ENTORNO

**VENDRÁ AMLO
A ZACATECAS
EL JUEVES**

PAG.8

MUNICIPIOS

**INVESTIGAN
ATAQUE
DE POLICÍAS A
JÓVENES EN
FRESNILLO**

PAG. 11



**CELEBRAN 22 AÑOS DE LA POLICÍA
ESTATAL PREVENTIVA** PAG.10

11

DÍAS



SE VIENEN LAS ELECCIONES 2024

LA ENREDADORA



XERARDO RAMÍREZ, SE TIENE QUE CONFORMAR.

Al cierre del periodo para la sustitución de candidaturas locales, en el Partido del Trabajo se registró la renuncia del actual diputado con licencia **XERARDO RAMÍREZ MUÑOZ**, quien declinó a participar por la candidatura plurinominal, en posición número uno en que fue registrado a la par de la candidatura de mayoría. El movimiento que hicieron con **ALFREDO FEMAT** para que renunciara al Distrito 3 federal y diera paso a **ULISES MEJÍA**, se replicó con **XERARDO**, quien ahora deberá conformarse con el trabajo realizado en este mes y medio de campaña para regresar al Congreso del estado, siempre y cuando gane. Si no, ya marchó porque la posición número uno se la dejaron a **ALFREDO FEMAT**. Está visto, nadie sabe para quién trabaja.



ALFREDO FEMAT, CON DOBLE AMARRE.

Tras su declinación como candidato a diputado federal, **ALFREDO FEMAT** amarró una posición en el futuro Gobierno Federal de **CLAUDIA SHEINBAUM** -para cuando gane-, supuestamente "ofrecimiento" de la propia candidata; sin embargo, el ajedrez de la política tiene piezas para jugadas estratégicas y muchos son los peones que a veces se tienen que sacrificar para ir por el jaque mate. Así es que **ALFREDO FEMAT**, consciente de que las necesidades del servicio lo pueden mandar al sacrificio, decidió hacer doble amarre y si por cualquier cosa **SHEINBAUM** no le cumple, él ya empezó a buscar un cojincito para su curul en el Congreso local.

RAMONA VERDE

INFODEMIA, CAUSA DE LA ENCUESTA DEL INEGI.

Es muy probable que la percepción de inseguridad sea generada por la infodemia que hay en las redes sociales y no precisamente por los medios de comunicación. Esa podría ser la respuesta para el general **ARTURO MEDINA MAYORAL**, a propósito de lo sucedido ayer en la capital del estado, donde hubo un importante operativo que permitió la detención de al menos cinco generadores de violencia. Ayer, el general reprochó -así como **SAUL MONREAL** en su momento- que la encuesta del Inegi sigue dejando a Fresnillo y a Zacatecas entre los municipios con mayor índice de percepción de inseguridad y que le diría ha dicho instituto que cambie los mecanismos de medición porque no son acertados. Pues he ahí una de las respuestas: la información fluye por doquier, libre y sin control, mientras no haya una autoridad que la frene con la verdad, a tiempo y en el momento justo...



CIERRE DE AMLO EN ZACATECAS.

El presidente **ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR** vuelve a Zacatecas y esta semana lo tendremos otra vez para supervisar los trabajos en materia de salud, con el tema del IMSS-Bienestar y enmarcando el arranque de trabajos del nuevo delegado del IMSS, **LEOPOLDO SANTILLÁN**, quien apenas empezó esta semana. Sin duda la visita del presidente, al cierre de las campañas electorales, viene a darles un último empujón a los candidatos de Morena- Verde y ayer que el gobernador **DAVID MONREAL** se reunió con él para detallar su visita, seguramente fue un tema que estuvo en el escritorio para asegurar el plan C.





ecodiario
ZACATECAS

VÍCTOR ARMAS

DIRECTOR FUNDADOR

TANYA ORTIZ

DIRECTORA GENERAL

DARA V.
JEFA DE INFORMACIÓN

ROCÍO PEDROZA
OSCAR FLORES
EDITORES

XIMENA RODRÍGUEZ
PLATAFORMAS DIGITALES

MARIANA CASTILLO
JOHANA DE ÁVILA
DISEÑO EDITORIAL

CECILIA PALACIOS
JESÚS CASTRO
ESTHER CONSUEGRA
REPORTEROS

DIANA GUTIÉRREZ

GERENTE DE ADMINISTRACIÓN

Ecodiario es un medio digital, de publicación diaria por medio de archivos PDF, que se distribuye de manera gratuita mediante diversas plataformas y redes sociales. Responsable de la edición: Tanya Ortiz. Se edita en avenida Cerro San Simón, local 126, Guadalupe, Zacatecas. Permiso correspondiente en trámite.

Prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos de este diario sin previa autorización del responsable de la edición y siempre que se haga con fines educativos. Contacto editorial: 492 130 2314.

También puede comunicarse al correo: ecodiario.boletines@gmail.com
Contacto ventas: 4921054712.

Edición 1958. Año 6. Guadalupe, Zacatecas, a 21 de mayo de 2024.

POLITIQUERÍA



-Aquí puro team ganador y la 🧀

Sátira política

FOTO DEL DÍA

ATIENDE DAVID MONREAL TEMAS DE SALUD EN PALACIO NACIONAL

CIUDAD DE MÉXICO.- EL GOBERNADOR DAVID MONREAL SE REUNIÓ CON EL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR EN PALACIO NACIONAL; "ESTAMOS ATENDIENDO TEMAS PRIORITARIOS SOBRE LA INCORPORACIÓN DE ZACATECAS AL PROGRAMA IMSS-BIENESTAR. LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD ES FUNDAMENTAL PARA CONTRIBUIR AL DESARROLLO DE NUESTRO PUEBLO", DIJO.

ECODIARIO



SUSANA TORRES



LICENCIADA EN CONTADURÍA

CARGOS PÚBLICOS

-NINGUNO

Susana Gabriela Torres Parga tiene trayectoria en el Partido Revolucionario Institucional, en el que ha militado y colaborado en diversas campañas políticas, como en Guadalupe, pero en esta ocasión decidió postularse como candidata a presidenta municipal en Momax. Ahí quiere abrir comedores comunitarios para personas en condición de vulnerabilidad; además, como empresaria sabe la importancia de la mujer en la sociedad, un papel para el que se le deben abrir mayores espacios a las mujeres y ofrece hacerlo.

ARTURO ROBLES



INGENIERO

CARGOS PÚBLICOS

-NINGUNO

Durante varios años Arturo Robles Arellano ha participado en diversas organizaciones civiles en las que se impulsan acciones para beneficiar a diversos sectores de la población de Momax y, a la par, ha participado en la construcción de diversas obras, desde su proyección y cimientos, hasta su conclusión y operación, por eso se siente con las tablas necesarias para hacer el presidente municipal de Momax. Está abanderado por el partido Morena.

BENJAMÍN RODRÍGUEZ



LICENCIADO EN DERECHO

CARGOS PÚBLICOS

-SECRETARIO DE GOBIERNO EN MOMAX
-JUEZ EN TLALTENANGO
-PROCURADOR DE LA FAMILIA

La vasta experiencia de Benjamín Rodríguez Murillo en Administración Pública le hizo tomar la decisión de ir en búsqueda del Gobierno Municipal de Momax. Lo abanderará el Partido Verde Ecologista de México, instituto político con el que tiene coincidencias, incluso para impulsar acciones en materia de Cultura

ALFREDO ESPARZA



EDUCACIÓN BÁSICA

CARGOS PÚBLICOS

-NINGUNO

Con la intención de aportar ideas frescas provenientes de la comunidad, Alfredo Esparza Martínez está participando en esta contienda electoral como candidato a presidente municipal de Miguel Auza y abanderará el proyecto de nación de Movimiento Ciudadano; como empresario dedicado al ramo del entretenimiento y la organización de eventos sociales, considera que la cultura es un aspecto importante para la sociedad de este municipio



VAMOS A GANAR POR GOLEADA: PEPE SALDÍVAR

ECODIARIO

GUADALUPE, ZAC.- Los números de las encuestas nos favorecen y este 2 de junio vamos a ganar por goleada porque no vamos a aflojar el paso en esta campaña que es de todos en Guadalupe, sentenció Pepe Saldívar, candidato de Morena a la presidencia municipal.

Esto, luego de que se publicaran los resultados de un estudio realizado por la casa encuestadora True Data en el municipio de Guadalupe que posiciona a Pepe Saldívar con una diferencia insalvable de 12 puntos sobre su más cercano contendiente.

Así lo precisó el candidato en la Universidad de la Vera-Cruz, donde Pepe Sal-

dívar sostuvo un encuentro con jóvenes de distintas carreras profesionales, con quienes compartió su proyecto de gobierno que iniciará una vez que obtenga la victoria el próximo 2 de junio.

Además de responder las inquietudes de estudiantes de distintas carreras universitarias en lo referente a salud y seguridad, Pepe Saldívar, compartió proyectos de gran relevancia para las familias guadalupenses, como la construcción del nuevo Hospital Regional y la nueva clínica del IMSS, así como la primera planta tratadora de residuos sólidos y la instalación de paneles solares en los hogares.

Antes de despedirse, invitó a los jóvenes universitarios a participar este próximo sábado 25 en el 'Pepe es otro rollo fest', evento a llevarse a cabo en La Purísima, en el que se pretende conjugar a emprendedores, artistas locales y artesanos.



DESTACA HELADIO VERVER A LAS MUJERES COMO PRIORIDAD EN SU GOBIERNO

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- El candidato a la presidencia municipal por Fuerza por México, Heladio Verver, reafirmó su compromiso de colocar a las mujeres como una de sus principales prioridades al llegar al ayuntamiento.

Durante sus recorridos por las colonias de la capital, Heladio Verver destacó la importancia de brin-

dar apoyo integral a las mujeres en diversos aspectos cruciales para su desarrollo y bienestar.

Detalló que su gobierno implementará programas específicos de apoyo para alimentos y emprendimiento, así como iniciativas enfocadas en la salud de las mujeres.

Además, las mujeres jefas de familia recibirán beneficios adicionales al momento de pagar los im-

puestos municipales, aliviando así una parte significativa de su carga económica.

"Las mujeres son un sector muy importante en todos los ámbitos de una sociedad. Es fundamental mantener y ampliar los apoyos que les permitan empoderarse y alcanzar un mayor crecimiento económico, social y cultural dentro de sus familias y comunidades", señaló el candidato.

MÉXICO YA SE DECIDIÓ POR SHEINBAUM: SMA

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- El candidato al Senado de la República por Zacatecas, de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", Saúl Monreal Ávila, no se guardó nada, al decir: "Quedó perfectamente claro quién ganó el tercer y último debate, pero, además, quien tiene la altura, el conocimiento, la presencia para ser la próxima presidenta de México y ella, es nuestra candidata la doctora Claudia Sheinbaum Pardo".

"La doctora Sheinbaum se vio como una auténtica estadista, como una gran jefa de Estado, con presencia, pero, sobre todo, con propuestas claras que, si hubiera

tenido más tiempo las hubiera desarrollado con más tranquilidad, pero con lo expuesto ayer, fue más que suficiente, para que el pueblo de México se diera cuenta, quien es quien", dijo Monreal Ávila.

El abanderado de "Sigamos Haciendo Historia" en Zacatecas para el Senado alardeó, que la candidata a la presidencia de México no tiene por qué estar insultando, agrediendo, denostando, haciéndose la chistosa, la doctora Sheinbaum es una mujer de ideas y ayer, en el último debate presidencial dejó claro es quien tiene un proyecto de nación serio para México, los otros aspirantes, son pura faramalla".





HABILITA INE LA PLATAFORMA “UBICA TU CASILLA 2024”

ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- En el marco del Proceso Electoral 2023-2024, el Instituto Nacional Electoral (INE) habilitó la plataforma digital Ubica tu Casilla 2024, disponible en la página <https://ubicatucasilla.ine.mx/> en la que los ciudadanos pueden encontrar la dirección exacta donde les corresponderá votar en la Jornada Electoral del próximo 2 de junio.

En esta plataforma la ciudadanía puede realizar la búsqueda de su casilla, tanto en territorio nacional como en el extranjero, es decir, en alguna de las 23 sedes consulares donde se instalarán Módulos Receptores de Votación (20 ciudades de Estados Unidos; Madrid, España; Montreal, Canadá y París, Francia).

En el caso del interior del país, el electorado debe seleccionar su entidad, así como la sección electoral que se encuentra en la Credencial para Votar. Al ingresar los datos, el sistema arrojará la dirección exacta de la casilla y, al darle clic, desplegará la información de distrito federal y local, el

Ubica tu casilla en 3 pasos

#Elecciones2024MX | Junio 2

- 1**
Ingresa a:
ubicatucasilla.ine.mx
- 2**
Selecciona tu entidad
- 3**
Escribe el número de **sección** que aparece en tu credencial

horario, la distribución de apellidos entre casillas básicas y contiguas, así como el mapa con la ubicación exacta.

En caso de encontrarse lejos de su domicilio, la o el votante podrá consultar la ubicación de casillas especiales, donde se atiende a personas que se encuentran fuera de la sección electoral correspondiente a su domicilio. Antes de ingresar, se aclara al usuario que el día de la Jornada Electoral estas casillas contarán únicamente con mil boletas.

Para el caso de la ciudadanía que resultó afectada por un cambio de sección o reseccionamiento, el sistema Ubica tu Casilla 2024 le solicitará ingresar la clave de elector para indicarle la casilla que le corresponde.

Adicionalmente, en el sistema de Consulta a la Lista Nominal (<https://listanominal.ine.mx/sc-pln/>) puede verificar si su credencial está vigente, el distrito federal y local que le corresponde, así como la información de la sección, casilla y el número de página del cuadernillo en la Lista Nominal en que se encontrará su registro.



LLEVARÁ ZACATECAS ELECCIONES EN PAZ: DAVID MONREAL

ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC.- El gobernador del estado, David Monreal Ávila, informó que, a pocos días del 2 de junio, en Zacatecas se tienen todas las condiciones para poder llevar a cabo elecciones en paz.

Durante los honores a la Bandera realizados en Fresnillo, dijo que los órganos electorales pudieron capacitar a los funcionarios del 100% de casilla, ya se entregaron el 100% de las boletas y todos los procesos relacionados con la preparación del día de la votación se han realizado con éxito, lo cual permite garantizar que en Zacatecas se tendrán comicios en paz.

“Estamos obligados a defender a las instituciones y a la democracia como el instrumento más importante de la sociedad; por ello, los exhorto a que todos asumamos nuestra responsabilidad en estos comicios”, dijo.

Agregó que las instituciones que conforman la Mesa Estatal de Construcción de Paz han estado en permanente coordinación con los organismos electorales para garantizar que la jornada electoral se realice con tranquilidad en todo el territorio zacatecano.

ESCUCHA ROBERTO LUÉVANO LAS VOCES DE LOGIAS MASÓNICAS

ECODIARIO

GUADALUPE, ZAC.- Tras reconocer la capacidad de los integrantes de las Logias Masónicas como libres pensadores, el candidato de la Coalición Fuerza y Corazón por Zacatecas, Roberto Luévano Ruiz lamentó que actualmente Guadalupe es la clara muestra de “cómo se gobierna mal y con altos grados de corrupción”.

Luego de escuchar las preocupaciones de los integrantes de las logias sobre la falta de agua, seguridad pública, la ausencia de actividades culturales, el mal estado de las calles, la falta de conectividad para promover el turismo, el incremento en los



impuestos y la falta de apoyos para los empresarios, así como un deficiente código urbano, el candidato señaló que es momento del cambio.

“No hay un solo acierto en ninguna área de gobierno, la seguridad está por los suelos, Zacatecas está en llamas; en el tema económico seguimos perdiendo empleos todos los días; en el tema turístico no hay quien venga a Zacatecas, ya ni nuestros familiares quieren venir”, señaló.

Lamentó que la falta de una ruta de gobierno bien definida para reposicionar al municipio ha generado falta de atención a los problemas más importantes como la seguridad y la falta de agua.



NO AL VOTO CRUZADO: CLAUDIA SHEINBAUM

ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- La candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" (Morena, PT y PVEM) a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, dijo no al voto cruzado que está promoviendo la oposición desde la alcaldía La Magdalena Contreras, en la Ciudad de México, pues recordó que la Cuarta Transformación es un equipo y llamó votar por todos los partidos del movimiento para garantizar la continuidad del Proyecto de Nación.

"Aquí en Magdalena somos un equipo, la oposición está tan desesperada que dice que voten por Claudia para la Presidencia, por Clara para la Jefatura de Gobierno, pero vota cruzado aquí en La Magdalena Contreras, o que andan comprando el voto; somos un equipo y aquí vengo a decirles en esta plaza que vamos a apoyar con todo a Fernando Mercado y a Clara Brugada", aseveró.

Recordó que en 2018 el pueblo de México hizo historia con la llegada de Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia de la República y en este año, las y los mexicanos tienen la oportunidad de dejar el mejor legado a sus hijos y nietos, que es la continuidad de los proyectos de bienestar que impulsa la 4T.

Como parte de ese trabajo en equipo, Claudia Sheinbaum expuso que dará continuidad a los programas sociales y ofreció nuevos apoyos como el que se dará a mujeres de 60 a 64 años, que en la Ciudad de México será extendido a los hombres también con el apoyo de la próxima jefa de Gobierno, Clara Brugada.

"Lo vamos a apoyar con todo para poder hacer más Utopías, hacer más universidades, más preparatorias, que lleguen los servicios públicos a todo Magdalena Contreras, esta es una bellísima Alcaldía, tiene la zona rural, tiene la zona boscosa, tiene los pueblos originarios y tiene el desarrollo de la Alcaldía", anunció.

ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- En un encuentro en la Escuela Nacional de Ingenieros, más de 250 intelectuales y académicos firmaron el Manifiesto de la Comunidad Cultural, donde se pronunciaron a favor del proyecto político que encabeza la candidata a la Presidencia de la República por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz.

En el acto, que se realizó en el Centro Histórico de la Ciudad de México, acudieron Roger Bartra, antropólogo, sociólogo y académico; Angeles Mastretta, escritora y periodista; Enrique Krauze, historiador, ensayista y editor; Francisco Barnés de Castro, ingeniero químico y académico; Héctor Aguilar Camín, periodista, escritor y novelista, y Margarita González Gamio, quien fue cónsul general de México en Boston, entre otros.

Los firmantes decidieron manifestarse públicamente debido a que consideraron que el presidente, Andrés Manuel López Obrador y su partido Morena pretenden extender el próximo sexenio el autoritarismo, lo que significa una grave amenaza contra la democracia.

Explicaron que la continuidad significa que siga la corrupción política y una creciente inseguridad que ha dejado al país a merced del crimen organizado.

Por su parte, Xóchitl Gálvez alertó que con su "Plan C", el presidente Andrés Manuel López Obrador y el partido Morena quieren apoderarse de organismos autónomos como la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Congreso de la Unión y los organismos electorales.

SE SUMAN INTELLECTUALES Y ACADÉMICOS A PROYECTO DE XÓCHITL GÁLVEZ



CUESTIONABLES, ESTUDIOS DEL INEGI SOBRE PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD: SSP

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

ZACATECAS, ZAC.- El secretario de Seguridad Pública del Estado de Zacatecas, Arturo Medina Mayoral, consideró como "cuestionables" los estudios que realiza el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) para determinar el nivel de percepción de inseguridad, de los cuales el municipio de Fresnillo ha obtenido el primer lugar en todo el país durante los últimos años.

En conferencia de prensa de la Mesa de Construcción de Paz, Medina Mayoral aseguró que ya hay una mayor sensación de seguridad entre los fresnillenses tras una serie de acciones implementadas durante los últimos 15 días en una estrategia que busca sacar a El Mineral de entre las ciudades prioritarias en el tema de la lucha contra el crimen a nivel nacional.

El titular de Seguridad Pública hizo entender que las encuestas que hace el Inegi en sus mediciones se basan en preguntas que pudieran tener respuestas obvias con connotaciones negativas hacia el tema de seguridad, además de que el mismo Rodrigo Reyes Mugüerza, secretario general de Gobierno, comentó que éstas se hacen únicamente en el entorno urbano, sin considerar la opinión de los habitantes de las comunidades.



"Cómo hago yo mi encuesta? Pues yo camino y voy a todas las comunidades, voy a la zona urbana y hago proximidad y me acerco... No les pregunto si tienen miedo, les pregunto qué requieren, cómo se sienten, qué requieren que haga yo para que anden más seguros... Esa es percepción, ese es acercamiento, eso es proximidad...

... Que ellos nos digan qué es lo que quieren, no lo que yo quiera hacer. Yo tengo el procedimiento, ellos la necesidad", comentó Medina Mayoral.

RESTOS HUMANOS ERAN DE PROFUGO DEL CERERESO

En la misma conferencia de prensa, Cristian Paul Camacho Osnaya,

fiscal general de Justicia del Estado de Zacatecas, informó que el pasado domingo se encontraron los restos cercenados en una bolsa de plástico de uno de los 12 reos fugados del Cerereso de Cieneguillas en mayo del 2020.

Camacho Osnaya detalló que el sujeto, quién contaba con antecedentes de secuestro exprés

y delitos del fuero federal como la posesión de armas de uso exclusivo del Ejército Mexicano, se desempeñaba como jefe de una célula del Cártel del Noreste.

El fiscal comentó que de los 12 prófugos de Cieneguillas faltan por reaprehender a cinco, ya que seis han sido nuevamente hallados y detenidos.



VISITARÁ AMLO ZACATECAS PARA REVISAR EL TEMA DEL IMSS-BIENESTAR

ZACATECAS, ZAC.- EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA ESTARÁ EN ZACATECAS EL PRÓXIMO JUEVES 23 DE MAYO PARA LLEVAR A CABO UNA REUNIÓN DE TRABAJO EN MATERIA DE IMSS BIENESTAR, INFORMÓ DAVID MONREAL. DE MODO QUE, EN LOS PRÓXIMOS DÍAS SE DARÁN A CONOCER LOS DETALLES DE LA GIRA DEL PRESIDENTE; EN TANTO, CABE SEÑALAR QUE ZACATECAS ES DE LOS ESTADOS DEL PAÍS QUE SE ADHIRIÓ AL PROYECTO FEDERAL DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD, A TRAVÉS DEL IMSS BIENESTAR, DE AHÍ LA IMPORTANCIA DE ESTAS REUNIONES DE TRABAJO.

ECODIARIO

ZACATECAS, PREPARADO PARA LA SEQUÍA: DMA

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- En entrevista con reporteros en Fresnillo, el gobernador David Monreal dijo que, ante la crisis hídrica y la sequía que no es exclusiva de Zacatecas,

el estado se ha preparado para la temporada de estiaje, mediante la perforación de pozos, la construcción de tanques y el cuidado de las presas.

Además, al prever que el ciclo de lluvias empezará de manera

formal en junio, se realizan los trabajos necesarios para cosechar agua, y se prepara un plan de contingencia por sequía como el que se implementó el año pasado para respaldar a los productores del campo.



OFERTA LA UAZ DOS NUEVAS LICENCIATURAS

SE TRATA DE CIENCIAS FORENSES Y MERCADOTECNIA

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

ZACATECAS, ZAC.- La Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) presentó los dos programas que formarán parte de su nueva oferta educativa, las licenciaturas de Ciencias Forenses y Mercadotecnia.

En el patio de Rectoría, las autoridades universitarias encargadas de ambas nue-

vas licenciaturas dieron a conocer más detalles sobre cada una de éstas, de las cuales un grupo de académicos de diferentes áreas trabajaron en la creación de sus respectivos programas de estudio.

De acuerdo con las autoridades universitarias, estas nuevas carreras estarán disponibles en la segunda convocatoria de ingreso, la cual se abrirá a partir de las 8 de la mañana del 15 de junio hasta el 15 de julio a través de las plataformas electrónicas de la UAZ, donde se podrá obtener más información sobre estos programas.

Rubén Ibarra Reyes, rector de la Máxima Casa de Estudios de Zacatecas, destacó que, mediante esta nueva oferta educativa, la UAZ "obedece fundamentalmente a la responsabilidad institucional de dar respuesta a las necesidades más apremiantes del tiempo que nos toca vivir".

"Si la ciencia, la tecnología, el humanismo, la investigación no se ponen a disposición de la sociedad, entonces no tiene sentido el trabajo que hace la institución, la Universidad", comentó Ibarra Reyes.



PETICIÓN DE COMPARECENCIA DEBE HACERSE AL CONSEJO UNIVERSITARIO: RUBÉN IBARRA

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO

ZACATECAS, ZAC.- Es un citatorio político entre el PRI y un grupo de universitarios, dijo Rubén Ibarra Reyes, en torno a la iniciativa existente en la Legislatura del Estado con la que se pretende hacerlo comparecer para que explique el tema del aumento de su periodo como rector.

El rector de la UAZ, Rubén Ibarra explicó que la iniciativa fue pre-

sentada la semana anterior, se votó en la asamblea y resultó que no fue aprobada por obvia y urgente resolución, por lo que fue enviada a comisiones legislativas para su estudio y dictaminación.

Comentó de la iniciativa "es un citatorio político, es un acuerdo que hace el PRI con un grupo de universitarios", ya que fueron diputados de este partido los encargados de presentarla.

Al cuestionarle que grupo de

universitarios se refería, únicamente dijo que es uno interesado en el tema de la supuesta ampliación.

Añadió que con ello se pretende violar la autonomía universitaria, ya que la iniciativa está mal planteada ya que esa determinación la tomó el Consejo Universitario y no fue una decisión del rector.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ

DE NO ATENDER AL PLIEGO PETITORIO

ADVIERTEN PARO EN COBAEZ A PARTIR DEL PRÓXIMO LUNES

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- La dirigencia del Sindicato Único de Personal Docente y Administrativo del Colegio de Bachilleres del Estado de Zacatecas (Supdacobaez) anunció un paro indefinido a partir del próximo lunes en todo el estado si la dirección general del instituto educativo no atiende el pliego petitorio entregado por los representantes sindicales.

En conferencia de prensa, Gerardo García Murillo, secretario general del Supdacobaez, urgió a la dirección del Cobaez, así como a las autoridades educativas, a establecer en esta semana las mesas de trabajo para "darle sa-

lida a los 11 puntos que traemos en nuestro pliego de peticiones".

García Murillo resaltó que uno de los puntos más importantes en dicho pliego es el aumento salarial del 10% anunciado por la presidencia de la República el pasado 15 de mayo, "en los términos que la educación media superior en el país también lo vaya a recibir".

"Estamos emplazando al Patrón esta semana, y si no hay un acuerdo en este sentido estaremos estallando en un paro indefinido de labores a partir del próximo lunes 27 de mayo del año en curso", advirtió.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ





CELEBRA DMA 22 AÑOS DE LA PEP

ECODIARIO

GUADALUPE, ZAC.- El gobernador expresó su respaldo total a la Policía Estatal Preventiva (PEP) y refrendó su compromiso de hacerla la mejor del país porque, en coordinación con las diversas corporaciones de seguridad en la entidad, así como con el Ejército Mexicano y Guardia Nacional, ha contribuido a que Zacatecas haya salido de los primeros lugares en inseguridad y ahora ocupe el lugar 25 en comportamiento del delito y el 19 en homicidios a nivel nacional.

En la conmemoración de los 22 años de la creación de la Policía Estatal Preventiva, el mandatario, acompañado por los integrantes de la Mesa de Paz y Seguridad, enfatizó la importancia de seguir trabajando día con día por la paz y la seguridad para la población zacatecana y destacó que esos esfuerzos han permitido la reducción de la criminalidad en el estado.



Agradeció por ello el compromiso de los distintos mandos de las corporaciones de seguridad que trabajan en coordinación para garantizar la seguridad en Zacatecas.

Durante el evento, se entregaron condecoraciones por mérito policial, ejemplar, docente, deportivo, social, citaciones, distintivos y menciones honoríficas a elementos de la Policía Estatal Preventiva, la Policía de Seguridad Vial, la Dirección de Prevención y Reinserción Social y el Instituto de Formación Profesional por su destacado desempeño y compromiso con la seguridad pública.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ

SOLICITAN RECURSOS ANTE EL ADEUDO DE SALARIOS TOMAN EDUCADORAS LA SEFIN

TEXTO Y FOTOS: JESÚS CASTRO

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría de Finanzas fue tomada por educadoras de los Cendi Emiliano Zapata, así como por docentes de las preparatorias pertenecientes al Frente Popular de Lucha de Zacatecas (FPLZ) quienes demandan se les otorguen recursos económicos ante el adeudo de salarios que tienen.

Laura Trejo, coordinadora del área de educación del FPLZ dijo que hay más de 600 educadoras que no reciben su sueldo desde el mes de abril, así como 70 docentes de prepas a quienes se les adeuda todo el año.

Lo anterior, al referir que "desde el mes de agosto del año anterior se comenzaron a gestionar los recursos, que provienen del gobierno federal"; sin embargo, llegan al gobierno estatal.

De los recursos gestionados, dijo, se mandó el pago de los primeros tres meses del año, pero a partir de abril ya no se ha recibido el pago de las más de 600 educadoras de los Cendi.



CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ



EN MATERIA DE SEGURIDAD

FIJA GOBERNADOR META DE SACAR A FRESNILLO DE LISTADO PRIORITARIO

TEXTO Y FOTO: JOSÉ ARELLANO

FRESNILLO, ZAC.- El gobernador del estado David Monreal Ávila aseveró que se han logrado avances positivos en la pacificación del estado y de Fresnillo, pues el municipio bajó a la posición 45 de 50 de las ciudades prioritarias de seguridad.

"Por eso hoy quiero dejar patente nuevamente mi compromiso,

con este pueblo, el de Fresnillo, merece recuperar su cotidianidad al amparo de la paz y de la tranquilidad", añadió.

La estrategia de implementar una comisión que revise los avances de pacificación en Fresnillo cada 15 días surgió hace dos meses aproximadamente y se mantendrá, según dijo el gobernador, hasta que Fresnillo salga de las 50 ciudades prioritarias en

materia de seguridad, pues afirmó que esto reflejaría la disminución de hechos violentos.

"Conozco muy bien a este pueblo de Fresnillo y sé que tuvo que resistir del abandono del que fue objeto, se ha resistido las consecuencias de la falta de atención ya ha resistido el desdén y que ha resistido inclusive en muchas ocasiones ese celo económico que le ha negado mayor desarrollo", refirió.

INVESTIGAN ATAQUE DE POLICÍAS A JÓVENES FRESNILLENSES

TEXTO Y FOTO: JOSÉ ARELLANO

FRESNILLO, ZAC.- A unos días de que se suscitó un reporte de una agresión a dos jóvenes, donde resultaron involucrados tres policías municipales, el secretario de Gobierno Municipal Juan Manuel Loera López afirmó que se realizan las investigaciones pertinentes en este caso.

Fue en la colonia Francisco Villa, donde se presentó el reporte de una mujer herida y posteriormente se dio a conocer que se trataba de una mujer que iba junto a un hombre en una camioneta, que coincidía con el reporte de un ve-

hículo sospechoso.

Ante esta situación, precisó que la Fiscalía General de Justicia del Estado de Zacatecas (FGJEZ) es la encargada actualmente de investigar esta situación, donde participaron tres elementos municipales activos.

Además, el funcionario destacó que se ha lanzado la convocatoria para la conformación de la comisión de Honor y Justicia que analizará la situación de los tres involucrados por este hecho que fue reportado en los últimos días.

Mientras tanto, la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM) ha buscado reunir todo lo

necesario para entregar un informe que se presentará en dicha comisión, una vez que está que esté conformada la comisión.

También se entregaron a los elementos y datos necesarios, al igual que el vehículo involucrado para que se continúen con las investigaciones por la fiscalía, que podrían inhabilitar a los trabajadores.

Dijo que la situación se suscitó debido a que los elementos marcaron el alto el vehículo en varias ocasiones y los tripulantes no atendieron las indicaciones por lo que se suscitó una persecución en varios puntos de la colonia.



FESTEJA SMDIF A PSICÓLOGOS

FRESNILLO, ZAC.- Griselda Rodríguez Valenzuela, directora del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF), reconoció a

las psicólogas en su día con la entrega de algunos presentes.

JOSÉ ARELLANO

DEL 22 AL 26 DE MAYO

CELEBRARÁ ZACATECAS JORNADAS CANDELARIO HUÍZAR 2024

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC. - El Instituto Zacatecano de Cultura (IZC) "Ramón López Velarde", en coordinación con el Ayuntamiento de Jerez, realizará las Jornadas Candelario Huízar 2024, del 22 al 26 de mayo, en honor a Ricardo Cabrera Vázquez.

Durante cinco días, en el Teatro Hinojosa de la cabecera municipal de Jerez, los zacatecanos podrán disfrutar de un selecto programa en el que distintas agrupaciones rendirán homenaje al músico jerezano Candelario Huízar, considerado el gran orquestador del nacionalismo.

Las actividades darán inicio con la presentación del disco "Tradición Jarabera: Música Inédita Zacatecana"; se contará con la par-



tipación de destacados músicos e investigadores, como Esaúl Artega Domínguez, Luis Herrera Alvarado y Luis Félix Serrano, quienes compartirán sus conocimientos y experiencias sobre la música tradicional de Zacatecas.

De igual forma, la programación estará conformada por el Ensamble Genaro Codina, bajo la dirección artística de Antonio Hernández; el clarinetista Gustavo Cervantes y el guitarrista Hugo Acosta, así como la Orquesta Típica de Zacatecas, dirigida por Alfonso Naranjo.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ



EN HECHOS DISTINTOS

TRAS PERSECUCIÓN, DETIENEN A CINCO PRESUNTOS DELINCUENTES

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Derivado de los trabajos de inteligencia y el trabajo coordinado de la Fuerzas de Seguridad, en la colonia Sierra de Álica, en la capital, en dos acciones diferentes, se logró la detención de cinco personas y asegurar armas de fuego, cargadores, cartuchos, vehículos y probable droga.

A través de redes sociales, el secretario general de Gobierno, Rodrigo Reyes, confir-

mó los hechos y desmintió enfrentamientos o bloqueos en algún otro punto del estado.

LOCALIZAN VEHÍCULOS ABANDONADOS EN FRESNILLO

En el municipio de Fresnillo a la altura de la comunidad Bañón, fueron localizados dos vehículos abandonados sobre la carretera, mismos que fueron asegurados y retirados del lugar.

En ambos hechos, se reportó controlada la situación.



- TELÉFONOS DE EMERGENCIA -

- FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA DEL ESTADO DE ZACATECAS _____ ☎ 492 925 6050
- COORDINACIÓN ESTATAL DE PROTECCIÓN CIVIL Y BOMBEROS _____ ☎ 492 922 0911
- DIRECCIÓN DE POLICÍA DE SEGURIDAD VIAL _____ ☎ 492 924 5420
- SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA _____ ☎ 492 491 4070
- CENTRO DE ATENCIÓN CANINA Y FELINA _____ ☎ 492 768 1313
- SISTEMA DE EMERGENCIAS _____ ☎ 911
- METROPOL _____ ☎ 492 924 1360
- CRUZ ROJA _____ ☎ 492 922 3005





EN LOS ÚLTIMOS 3 AÑOS RESCATAN A MIL 700 MIGRANTES SECUESTRADOS

ECODIARIO

CHIHUAHUA. - Al menos mil 700 migrantes que estaban secuestrados por grupos del crimen organizado han sido rescatados en los últimos tres años, señalaron autoridades estatales.

Gilberto Loya Chávez, secretario de Seguridad Pública Estatal de Chihuahua, detalló que tan solo en el último mes, al menos 300 de estos migrantes han sido encontrados en casas de seguridad en la frontera Ciudad Juárez por lo que consideran urgente que la Federación defina una política migratoria ordenada.

Esto para evitar el abuso contra los migrantes y que el crimen organizado se fortalezca con el dinero que recauda de este delito.

Señaló que la migración es un fenómeno incontenible y que los grupos delincuenciales lo están aprovechando para capitalizarse porque es muy lucrativo.

"Tenemos más de mil 700 liberaciones por rescates de migrantes que estaban privados de la libertad. No son rescates de migrantes que vinieran en trayecto, son migrantes que estaban privados de la libertad o en algún riesgo por parte de los grupos delictivos", dijo.

Agregó que además de ser extorsionados, secuestrados y privados de la libertad, de alguna manera estaban siendo víctimas de otros delitos como violaciones, vejaciones y hasta trata de personas.

También dijo que la migración se ha convertido en un negocio de millones de dólares que está fortaleciendo las finanzas de los cárteles de Ciudad Juárez, lo que hace más difícil la lucha contra la delincuencia.

DOMINGO 19 DE MAYO, EL DÍA MÁS VIOLENTO EN LO QUE VA DEL 2024

ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO. - El domingo 19 de mayo fue el día más violento en lo que va del 2024, con un total de 104 homicidios.

Dicha cifra preliminar de homi-

cidios fue detallada en el informe diario de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

Los estados en donde se registró mayor número de asesinatos el domingo fueron Estado de México y Guanajuato, con 15; Ja-

lisco, con 14; Michoacán, 10; Nuevo León, siete y Baja California, con 10.

El día más violento del año había sido el pasado 28 de abril, cuando se anotaron un total de 103 homicidios.



¡PARTICIPA!

5° CONCURSO NACIONAL DE PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN 2024

<https://concurso.inai.org.mx/ensayoreportaje2024>

inai



SISTEMA NACIONAL
DE TRANSPARENCIA

Acceso a la Información Pública
Protección de Datos Personales

RECEPCIÓN DE TRABAJOS DEL
22 DE MARZO AL 7 DE AGOSTO
DE 2024

CONSULTA LAS BASES
Y REGÍSTRATE



Síguenos en
INAI México



X @CONAIP_SNT

ANDAR LAS VÍAS



LUNA MORENA

Escritora, poeta y promotora y difusora de la cultura. Soy tres estuches de monerías y casi un montón de cosas.

Época de mujeres sumisas y obedientes

“Por fortuna, estas costumbres forman parte del pasado de Luna Morena”

En épocas anteriores pude conocer pocas mujeres independientes, haciéndose cargo de mantener a la familia desempeñando trabajos pesados y mal pagados. Mujeres que en ocasiones por ser las mayores en la familia tenían el deber de ayudar con los gastos familiares; que por cierto eran tantos y bastante comedores, que alimento que llegaba a la mesa, era consumido sin dejar nada de migajas. Situación que no era posible que pudieran evitar; mucho menos siendo una costumbre de aquellos lugares pequeños donde se sabía que el hermano o la hermana mayor, al tener la edad considerable para ayudar con los gastos, debía hacerlo le gustara o no. Los trabajos en esas orillas eran de temporadas, por lo que había que aprovechar cuando los había y aceptar horarios y otras condiciones que los pocos acaudalados agricultores les hacían saber.

Si ellas tenían la ilusión de asistir a escuelas superiores eso quedaba descartado, porque de ninguna manera se le permitía al género femenino prepararse en pro de un mejor

futuro y para esto era el estudio, la formación y el aprendizaje. Pero estaban lejos de ese derecho que por ley les correspondía; seguro que los papás no lo ignoraban, pero no era conveniente que se vieran permisivos y menos por una hija, eso los dejaría como “mandilones”, “mandados de vieja” o faltos de pantalones.

Varias conocidas crecieron ocultando ese deseo, ese sueño que rodaba sobre sus almohadas convertido en lágrimas de tristeza, de impotencia y de conformidad forzada. Un sueño que silenciaban entre sus horas de soledad, frente al fogón de la chimenea, o entre el lavadero de la ropa.

Para colmo la edad de casarse empezaba desde los 16 años; si cumplían los 20 años sin tener pareja, se les consideraba unas viejas solteronas, cotorras, quedadas y antiguas. Los muchachones no recibían estos calificativos, porque son hombres y para ellos no existía ninguna descalificación. Tenían la libertad de elegir lo que para ellos fuera más conveniente; además de contar con el apoyo total de sus progenitores, cuando

su decisión era estudiar e inscribirse en alguna escuela superior para prepararse en la profesión de su gusto. Pocos eran responsables de cumplir en su totalidad con los estudios y pocos los que recibían el anhelado reconocimiento que los distinguían como profesionistas titulados.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ

CONSEJOS LEGALES



SALVADOR CONSTANTINO

Licenciado en Derecho por la UAZ.

Delito de abandono de familiares en el Código Penal del Estado de Zacatecas

“La protección alimentista comprende incluso cuando la madre se encuentra embarazada, así como el producto de la relación”

Uno de los delitos que se encuentra estipulado en el Código Penal del Estado de Zacatecas que tienen relación con el Código Familiar vigente en la Entidad Federativa es el denominado de Abandono de Familiares que haremos una descripción esencial de tal ilícito.

Tal reproche se encuentra estipulado en el Código Sustantivo Penal en su artículo 251 que indica lo siguiente:

“Al que sin motivo justificado incumpla con la obligación alimentaria respecto de sus hijos, cónyuge, o de cualquier otro familiar, sin ministrarle los recursos para atender las necesidades señaladas en los artículos 265 y 266 del Código Familiar, se le aplicará prisión de cinco a ocho años y multa de doscientas cincuenta a trescientas sesenta y cinco cuotas”

En ese sentido la conducta que se

castiga requiere los siguientes elementos objetivos para acreditar el Tipo Penal:

Relación Familiar.
Obligación de suministrar alimentos.
Omisión de pago.

La legislación familiar señala en su ordinal 265 lo que debe entenderse por el concepto de alimentos de esta manera:

I. La comida, el vestido, la habitación, la atención médica, la hospitalaria y en su caso, los gastos de embarazo y parto;

II. Con relación a las personas con discapacidad o declarados en estado de interdicción, en especial los menores con discapacidad, lo necesario y suficiente para lograr, en la medida de lo posible, su habilitación o rehabilitación, su desarrollo e inclusión en la sociedad; y

III. Con relación a los adultos ma-

yores que sean incapaces de satisfacer sus necesidades elementales, además de todo lo necesario para su atención geriátrica, se procurará que los alimentos se les proporcionen, integrándolos a la familia”.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ



Zacatecas
GOBIERNO DEL ESTADO
2021-2027



2024 AÑO DE LA
PAZ
ZACATECAS

LA FUNDACION POR UN FUTBOL DIGNO ZACATECAS, A. C. INVITA
COPA POR LA PAZ



#JuntosSomosPaz

INICIO DE CONTIENDA JUNIO 21

ESTADIO CARLOS VEGA VILLALBA



VS



18:00 HRS



VS



20:45 HRS

23 DE JUNIO - JUEGO POR EL 3 ER LUGAR / 12:00 HRS

GRAN FINAL / 15:00 HRS

TICKETS A LA VENTA www.masboletos.mx INCLUYE LOS 4 JUEGOS

(LOS PRECIOS INCLUYEN COMISIÓN DE BOLETERA)

COSTO EN BOLETO FÍSICO

SUPERIOR \$450	CABECERA NORTE \$450	CABECERA SUR \$450	ORIENTE CENTRAL \$500	PREFERENTE \$550	PREFERENTE NUMERADO \$600
-------------------	-------------------------	-----------------------	--------------------------	---------------------	------------------------------

PRECIOS PAGANDO CON TARJETA O A TRAVÉS DE LA PÁGINA OFICIAL (INCLUYE COMISIÓN BOLETERA Y BANCARIA):

SUPERIOR \$484	CABECERA NORTE \$484	CABECERA SUR \$484	ORIENTE CENTRAL \$537	PREFERENTE \$590	PREFERENTE NUMERADO \$643	VIP \$855
-------------------	-------------------------	-----------------------	--------------------------	---------------------	------------------------------	--------------

VENTA DE BOLETOS EN :

- El Más Barato - Plaza de la Loza 201 • El Más Barato - Av Hidalgo 119 • El Más Barato - Plaza Bonaterra
 - El Más Barato - Plaza Gavilanes • Panificadora El Panero - Plaza La Isabelica • Panificadora El Panero - Colinas del Padre
 - Taquillas del Estadio Carlos Vega Villalba
- Boletos de preferente numerado y VIP solo en taquilla